
BUND Unterweser e.V., Protokoll über die 47. Mitgliederversammlung am 22.6.2023 

im Bürgersaal des Rathauses Loxstedt, Am Wedenberg, 27612 Loxstedt 

Beginn: 19:05 Uhr 

 

Teilnehmer und Stimmberechtigung: siehe Anwesenheitsliste 

 

Die Vorsitzende Katja Seedorf begrüßt die Anwesenden und dankt der Gemeinde Loxstedt für die 

Gastfreundschaft. Als Gast begrüßt sie Martin Rode, Geschäftsführer BUND Bremen. 

 

Auf Vorschlag des Vorstandes übernimmt Dr. Lothar Ernst die Versammlungsleitung. 

Es schloss sich eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder an. Besonders wurde des 

verstorbenen Vorsitzenden Winfried Gusky gedacht. 

 

Durch die Tagesordnung führt eine Präsentation. Der Versammlungsleiter benennt Manuela Gusky 

zur Protokollführerin. 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die 

Tagesordnung wird wie vorgestellt festgelegt. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll über die 46. Mitgliederversammlung wurde im Internet unter www.bund-

unterweser.de veröffentlicht. Ein Exemplar liegt heute aus. Die Mitgliederversammlung billigt das 

Protokoll einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 

TOP 3: Bericht des Vorstandes und Diskussion 

Der Vorstand berichtet: 

- über die Arbeit im Kuratorium der Stiftung Rohrniederung. Als Nachfolger für den verstorbenen 

Winfried Gusky soll Jörg Reinhold in das Kuratorium eintreten. Der Vorstand des BUND-Bremen 

fasste inzwischen den Vorstandsbeschluss dazu. Ziel ist, das Gebiet zum Naturschutzgebiet zu 

entwickeln. Im Gebiet gibt es weiterhin Probleme mit der Wasserwirtschaft, was sich auf die 

Wiesenvögel auswirkt. Direkt im Anschluss an das Gebiet ist ein Freizeitpark geplant. Das 

Kuratorium ist dazu im Gespräch mit der Gemeinde Loxstedt. 

- über die Aktivitäten der Fledermausgruppe auch mit Treffen, Veranstaltungen und Beobachtungen. 

Weitere Beobachtungen im Landkreis und in Bremerhaven sind geplant. Die im Bürgerpark 

angebrachten Fledermauskästen wurden bisher noch nicht angenommen. 

- Elisabeth Quentin berichtet über ihre BFD-Stelle beim BUND-Unterweser mit dem 

Schwerpunktthema „Gebäudebrüter“. Es gibt Angebote zum Nistkastenbau, inzwischen auch in 

Kooperation mit der Schule am Ernst-Reuter-Platz. Im Bürgerpark wurden Fledermauskästen 

aufgehängt und eine spezielle Blumenmischung für Nachtfalter ausgesät. 

- über die vielen Aktivitäten des Verkehrswendebündnisses in Bremerhaven und „Umzu“ mit vielen 

anderen Verbänden zusammen. Am 12.7.23 findet ein nächstes Treffen statt. Den VEP 

(Verkehrsentwicklungsplan) für 2040 mit Inhalten zu füllen läuft schleppend. Der Zeitplan ist nicht 

mit den Zielen der Bremer Enquete-Kommission vereinbar. Es gibt ein Positionspapier, welches 

auch in die vier Sprachen englisch, türkisch, arabisch und kurdisch übersetzt ist. 

- über den Verfahrensstand der A20. An vom Verwaltungsgericht festgestellten fehlerhaften 

Planungen wird jetzt bereits seit über einem Jahr gearbeitet. Bisher ist noch kein Abschnitt baureif. 

Inzwischen gibt es eine gute Vernetzung der Gruppen entlang der gesamten Trasse. Für einen 

zweiten Klageabschnitt fehlt dem Schutz- und Klagefond noch viel Geld. 

- über die Neugestaltung des Hinterhofgartens im BUND-Haus in der Friedrichstraße. Der trockene 

Juni erfordert viel Gießarbeit. 

- über regelmäßige Treffen am Dienstag im BUND-Büro von 15:00 bis 17:00 Uhr 



- darüber, dass montags eine Gruppe „Beteiligungen und Verfahren“ eingerichtet werden soll 

- darüber, dass die Treffen der Kindergruppe (ca. 8 - 12 Jahre) freitags wieder stattfinden sollen; 

derzeit reichen unsere Kapazitäten nicht aus. 

- über Klönschnack-Treffen, sowie der Gruppen „Wegeseitenränder und über das Nationalparkhaus 

Wurster Nordseeküste 

- darüber, dass das Wasserprojekt beendet ist und das Projekt „Kurs auf Blau-Grün, Gewässerränder 

gemeinsam gestalten“ genehmigt wurde. Das Projekt soll gemeinsam mit dem Landvolkverband 

Wesermünde und beteiligten Landwirten zunächst an der Grove Maßnahmen ansetzen. Derzeit 

werden Maßnahmenblätter erarbeitet. 

- darüber, dass die Betreuung der BUND-Flächen und vor allem der Landwirtschaft von Manuela 

Gusky übernommen wird. 

Die Mitgliederversammlung nimmt die Berichte zur Kenntnis. 

 

TOP 4: Kassenbericht 

Dr. Lothar Ernst stellt den Kassenbericht anhand der Präsentation vor und beantwortet Einzelfragen. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kasse wurde von den gewählten Kassenprüfern Waltraud Menger und Matthias Mertzen 

geprüft. Im vorliegenden schriftlichen Bericht führen beide Kassenprüfer aus, dass es keinerlei 

Beanstandungen an der ordnungsgemäßen Kassenführung gibt. Matthias Mertzen beantragt die 

Entlastung der Kassenführerin und des gesamten Vorstandes. Die Mitgliederversammlung 

beschließt bei Enthaltung des Vorstandes ohne Gegenstimme die Entlastung der Kassenführerin und 

des gesamten Vorstandes. 

 

TOP 6: Wahlen 

Dr. Jens Schröter übernimmt für den ersten Teil dieses Tagesordnungspunktes es die 

Versammlungsleitung. 

 

Zur Wahl steht die Position eines Vorsitzenden. Als Kandidat stellen sich Dr. Lothar Ernst zur Wahl, 

der zunächst als stellvertretender Vorsitzender zurücktritt. Von der Mitgliederversammlung werden 

keine weiteren Vorschläge benannt; es wird keine geheime Wahl beantragt. Jens Schröter bittet die 

Versammlung um Abstimmung über die Wahl des Vorsitzenden Dr. Lothar Ernst. Die 

Mitgliederversammlung wählt Dr. Lothar Ernst ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung zum 

Vorsitzenden. Dr. Lothar Ernst nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl stehen die Positionen der beiden stellvertretenden Vorsitzenden. Als Kandidat 

stellt sich Jörg Reinhold, der vorher von seinem Amt als Beisitzer zurücktrat, zur Wahl. Von der 

Mitgliederversammlung werden keine weiteren Vorschläge benannt; es wird keine geheime Wahl 

beantragt. Jens Schröter bittet die Versammlung um Abstimmung über die Wahl des stellv. 

Vorsitzenden Jörg Reinhold. Die Mitgliederversammlung wählt Jörg Reinhold ohne Gegenstimme 

bei einer Enthaltung zum stellv. Vorsitzenden. Jörg Reinhold nimmt die Wahl an. 

Die weitere Position des stellvertretenden Vorsitzes wird mangels Kandidatur nicht besetzt. 

 

Jetzt übernimmt Dr. Lothar Ernst wieder die Versammlungsleitung. 

 

Zur Wahl steht die Position der zwei Beisitzenden.  

Als Kandidat stellt sich Wilfried Lütjelüschen zur Wiederwahl. Von der Mitgliederversammlung 

werden keine weiteren Vorschläge benannt; es wird keine geheime Wahl beantragt. 

Dr. Lothar Ernst bittet die Versammlung um Abstimmung über die Wahl von Wilfried Lütjelüschen 

zum Beisitzenden. Die Mitgliederversammlung wählt Wilfried Lütjelüschen ohne Gegenstimme bei 

einer Enthaltung erneut zum Beisitzer. Wilfried Lütjelüschen nimmt die Wahl an. 



Als zweiter Beisitzer-Kandidat stellt sich Julian Fricke zur Wahl. Von der Mitgliederversammlung 

werden keine weiteren Vorschläge benannt; es wird keine geheime Wahl beantragt. 

Dr. Lothar Ernst bittet die Versammlung um Abstimmung über die Wahl von Julian Fricke zum 

Beisitzenden. Die Mitgliederversammlung wählt Julian Fricke ohne Gegenstimme bei einer 

Enthaltung zum Beisitzer. Julian Fricke nimmt die Wahl an. 

 

Die Position „Kassenprüfung“ ist zu besetzen, nachdem die Wahlperiode von Waltraud Menger 

ausgelaufen ist. Aus der Mitgliederversammlung wird Waltraud Menger vorgeschlagen. Es gibt 

keine weiteren Vorschläge. Es wird keine geheime Wahl beantragt.  

Dr. Lothar Ernst bittet die Versammlung um Abstimmung über die Wahl von Waltraud Menger zur 

Kassenprüferin. Die Mitgliederversammlung wählt Waltraud Menger ohne Gegenstimme bei einer 

Enthaltung zur Kassenprüferin. Waltraud Menger nimmt die Wahl an. 

 

TOP 7: Anträge, Anregungen 

Es wurden innerhalb der Frist (bis zum 25.05.2022) keine formellen Anträge für die 

Mitgliederversammlung eingebracht. 

 

Als Anregung wird vorgebracht, der Kassenführerin ein Kassenführungsprogramm zur Verfügung 

zu stellen. Diese Anregung soll verfolgt werden und ein geeignetes Programm gesucht werden. 

 

TOP 8: Verschiedenes 

Landesgeschäftsführer Martin Rode überbringt die Grußworte des Landesverbandes Bremen und 

dankt dem BUND Unterweser für seine Aktivitäten. Er weist auf viele kleine und große Erfolge hin, 

die wir in den letzten Jahren erreichten; er erwähnt insbesondere den Erfolg, der zu großen Teilen 

auf der Initiative von Winfried Gusky zurückzuführen ist, das letzte Brackwasserwatt Bremerhavens 

zu retten. Wir sollen positiv mutig in die Zukunft gehen. 

 

Termine sind auf den Internetseiten der BUND-Region Weser-Elbe, im BUND-Stift sowie im 

Veranstaltungskalender BUND Bremen bzw. in den ausliegenden Flyern zu finden. 

 

Die Internetseite des BUND Unterweser wird von einer Arbeitsgruppe zur Überführung ins cms-

system vorbereitet. 

 

Im nächsten Jahr ist ein Tagesausflug ins „Großes und Weißes Moor“ bei Rotenburg (Wümme) 

geplant. Wer Interesse an einer Teilnahme hat, meldet sich bitte bei E. Quentin 

(bund.unterweser@bund.net). 

 

Anke Krein vom AK Wesermarsch stellt die Gefahr für das Zwischenlager des Atomkraftwerkes 

Unterweser durch den ungenügenden Deich- und Hochwasserschutz dar. 

 

Ende: 21:10 Uhr 

 

 

 

Katja Seedorf    Dr. Lothar Ernst   Manuela Gusky 

Vorsitzende    Vorsitzender   Protokollführerin 


